

Surmédicalisation : un dysfonctionnement systémique habilement exploité.

La surmédicalisation est un « dysfonctionnement » systémique (apanage et fierté du diagnostic, paiement à l'acte, technicisation, refus identitaire de la mort, etc.)

Il est exploité par le marché : recoupements entre « soins du corps » et « produits éthiques », entre science biomédicale et clinique.

Les leviers sont : compassion, démagogie et monopole sur l'EBM. Les universités n'analysent plus les biais et entérinent leur dépendance financière.

Le gain sanitaire est nul pour les non-malades, faible pour les malades. Le gain financier est fort pour le marché et les professionnels. Il n'y a aucun gain intellectuel.

Luc Perino.